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事前の下準備こそシステムの
入れ替えを成功させるコツ

■導入経緯

宝塚市様  導入事例

また、大きな問題もなく、こうして運用
できていることは市役所の担当者の苦労
は言うまでもなく、その担当者を下支え
している会社の存在も大きい。

「CyberMail」はメールサーバ機能を搭載
した高機能 Web メールシステムであり、
立命館大学の事例からも安定稼働に疑い
の余地はなかった。また、「リンコム ネク
スト」の「CyberMail 連携モジュール」（オ
プション）を利用することによりアカウ
ントの一元管理、シングルサインオン、
アドレス帳の共有等の連携が容易に行え
た。

新しいメールシステムの導入にあたり、
必要と判断した要望事項は以下の４つ。

・１サーバで 3,000 アカウントを運用可能
・動作が高速で安定稼働が見込めること
・比較的安価に導入可能であること
・グループウェアシステムとの連携が容易
であること

メールシステム切り替えの混乱を防ぐた
めに、事前の下準備も入念に行ったそう
だ。
「導入前に事前にデモサイトを構築し、ヘ
ビーユーザに使い勝手を試してもらい、
各部署での啓蒙に努めた結果、運用開始
当初こそ多少の問い合わせがあったもの
の、その後は何の問題もなく利用してく
れています。」

「CyberMail とリンコムネクストはアイ
テック阪急阪神さんからご提案を受けま
した。今回のシステムで初めてのお付き
合いでしたが本当に安心して相談が出来
るパートナーさんであり、頼もしく思っ
ています。」

市役所では通常の企業にはないメールの
文化や意識がある。たとえば市民の皆さ
んにメールを送付する際などは、より市
民の声を共有するために個人アドレスで
はなく、共有アカウントで送信を行いや
り取りを管理をすることもその一つであ
る。そのため、個人のアカウントだけで
はなく、共有のアカウントにも同時にロ
グインしたい等の要望が出始めている。

実際に CyberMail を運用開始してからと
いうもの、当初想定していた導入目的は
全て果たしているとのことだ。

「今のところ全く問題なく稼働していま
す。当初は過去のシステムとの機能比較
で要望を言うユーザもいましたが、時間
がたつにつれそんな声もなくなりました。
慣れの問題と新システムの安定感・使い
やすさに満足している証拠です。」

CyberMail が大規模でのユーザで問題なく
稼働しているのもこうした有力な代理店
の存在も大きいようだ。

安定して動く当たり前の
メールシステムのありがたさ

■導入効果

より使いやすいを
メールシステムを目指して

■将来の展望

今の安定運用に満足せず、今後のさらな
る市民サービスに目線を向ける宝塚市役
所の今後の展開に注目していきたい。

「CyberMail は機能的にも性能的にも今の
段階では申し分ありません。ただ、今後
うちのサービスがもっと良くなるために、
メールシステムにも新しい要望や依頼な
どをユーザの目線でいろいろと提案して
いこうと思います。」
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